



monseñor Abati; vicario apostólico de Arizona a monseñor Bourgas, y de Tchely oriental R. P. Sartón.

Dice el Comercio, de Cádiz, que los hijos de su inolvidable director, D. Fernando G. de Arboleya, han tenido el honor de recibir la visita de la señora doña Patrocinio de Biedma, la cual les ha expresado el sentimiento que nuestro augusto soberano ha tenido en la muerte de su ilustre padre.

La carta en que el secretario particular de S. M. el rey, señor conde de Morphi, comunica a dicha señora las órdenes de su majestad, contiene este párrafo honrosísimo para el finado:

«S. M. ha sentido en extremo la pérdida de persona por tantos conceptos tan apreciable y estimada por él, y se ha dignado ordenarme se lo haga a Vd. presente, y que a su vez lo ponga Vd. en conocimiento de los señores hijos del finado, que tan adictos fué siempre a la causa y tan leal defensor de la monarquía se mostró en todas ocasiones.»

Los hijos del Sr. Arboleya, D. Arturo y D. Fernando, pueden tener el consuelo de haber merecido su padre tan alto honor, que prueba lo que valía.

Los senadores y diputados catalanes residentes en Barcelona, convocados por el Instituto del Trabajo Nacional, han celebrado una reunión para tratar del modus vivendi con Inglaterra.

Dando cuenta de esta reunión, dice el Diario de Barcelona «que todos los presentes a la reunión fueron de parecer que era necesario procurar a todo trance la modificación del proyecto, hasta conseguir que deje de ser una amenaza para la industria, haciendo ver que son contradictorios el proyecto de abolición de la base 5.ª y el art. 2.º de la autorización para tratar con Inglaterra. Los senadores y diputados ofrecieron cooperar resueltamente a esto, y el presidente del instituto del Trabajo nacional expresó que la sociedad había ya acordado enviar a Madrid una comisión de su seno, que se pondrá a las órdenes de los senadores y diputados.»

El día de la fiesta de la noble virgen y mártir romana Santa Inés, Su Santidad el papa León XIII ha recibido, según la antigua costumbre, dos corderos blancos adornados de cintas y flores que le ofrece el cabildo de la basílica de San Juan de Letrán. De estos corderos se saca la lana con que se tejen los paliós que usan el soberano pontífice, los patriarcas, primados y arzobispos, y, por privilegio especial, algunos obispos.

Después de la misa solemne celebrada en la iglesia de Santa Inés, extramuros, estos corderos fueron bendecidos, según rito especial, por el maestro de ceremonias de la basílica lateranense.

Cerca de Sevilla, y al querer atravesar el Guadalquivir, zozobró el miércoles una lancha, pereciendo uno de los dos sujetos que la tripulaban.

Al otro consiguieron salvarle, pero en muy mal estado.

Se ha dado orden al ingeniero jefe de Vizcaya para que proceda al estudio de mejora del puerto de Guetaria.

El Sr. D. Victor Balaguer, cronista de Barcelona, en carta dirigida al señor alcalde, propone al ayuntamiento, que la nueva ciudad que Barcelona trata de levantar en Andalucía, sea un recuerdo de gratitud al infortunado granadino Alvarez de Castro, que con tal denuedo luchó por nuestra independencia en los muros de Gerona.

Según dice un colega, el nombre de Alvarez de Castro figurará en la plaza principal de la nueva ciudad ó en una de sus principales calles.

Dicen de Santo Domingo de la Calzada que no fué en aquel término, sino en el inmediato de Grañon, donde ardieron dias pasados doce corrales ó pajares situados en distintos puntos. El juez de instrucción señor Ferreros, acudió sin demora a incoarlas diligencias correspondientes sobre este hecho, que se atribuye a un propósito criminal y cuyos datos importan cuatro ó cinco mil duros.

Un periódico de Lorca da por fracasado definitivamente el ferrocarril de aquella ciudad a Almería, habiendo ya pedido el concesionario la devolución del depósito y los planos.

De Cartagena dicen que el lunes por la noche se despeñaron por un precipicio, perdidos en la oscuridad, dos carabineros, de servicio en los montes que corren a lo largo de la playa.

Hace pocos dias, siete hombres desconocidos asaltaron la casa de D. Angel Gomez Gonzales, agente del Banco de España en la villa de Hervás (Cáceres), y le robaron la cantidad de 25000 pesetas en monedas de oro. Los ladrones no han sido habidos.

El ayuntamiento de Jijona ha solicitado del señor gobernador se requiera de inhibición a la audiencia de Alicante, para que deje de conocer en el proceso que se instruye a los concejales de aquel municipio, por usurpación de funciones, en virtud de haber sido incapacitados los concejales propietarios.

Habiendo empezado con gran actividad los trabajos para la esplanación de los terrenos de la línea férrea de Alcoy a Concentaina, se admiten cuantos braceros quieran trabajar.

En agosto probablemente terminarán dichas obras.

Hace tres años próximamente salió una noche de ronda con varios amigos un joven carpintero de Bilbao.

Los muchachos dieron serenata a sus novias y el joven en cuestión llamado Lucio Laspiur llamó la atención de las gentes por los encantos de su voz.

Un profesor de música, el Sr. Urandurraga inclino su ánimo a seguir la carrera artística y alcanzó de un rico vascongado una pensión para que Laspiur hiciera en Italia sus estudios.

El 23 de enero, el joven bilbaíno debutó en el teatro de Lloclí, interpretando con extraordinario éxito el papel de Fernando en La favorita.

Laspiur es ya un consumado artista y un excelente tenor.

La comisión de reformas sociales ha recibido del ministerio de Fomento todos los datos relativos a la emigración; la notable memoria de D. Eduardo Vincenti sobre «La cuestión social» premiada en los juegos florales de Pontevedra; una colección de importantes artículos, publicados en la Revista de Arquitectura, por don Enrique M. Repullés, arquitecto y teniente alcalde, sobre el mismo asunto; un luminoso dictamen del cabildo de señores curas párrocos de esta corte, y un interesante libro sobre las instituciones benéficas de Madrid, presentado por el señor conde de Moriana, distinguido miembro de dicha comisión.

Dentro de un breve plazo tendrán lugar en la real academia de Medicina las recepciones públicas de los Sres. Taboada, á quien contestará el Sr. D. Javier Santero, Maestro de San Juan, de cuyo discurso de contestación está encargado el Sr. Rico Sinobas, y la del farmacéutico Sr. Gomez Pamo, que será contestado por el Sr. Puerta.

Los respectivos discursos de estos señores están ya en prensa.

En la reunión celebrada últimamente en la sociedad de Escritores y Artistas por la comisión de la prensa encargada de preparar los trabajos para la publicación del periódico cuyo producto se destina a socorrer a las víctimas de los terremotos, se tomaron, entre otros acuerdos, los siguientes:

Fijar hasta el 20 de febrero como plazo, dentro del cual deban remitir las personas invitadas los dibujos y los originales literarios, a la comisión.

Los dibujos, al Sr. D. B. Rico, presidente del Círculo Artístico. Abada, 2; los originales literarios a los señores de la comisión, Sres. Mollado, Fernandez Flores, Fernandez

Bremon, Lallana, Troyano y Escobar, en la asociación de Escritores y Artistas, Clavel, 2. Suplicar á la sociedad de Escritores y Artistas que se encargue de la parte administrativa del periódico.

Dirigirse á las diputaciones provinciales de Granada y Málaga preguntándoles si es exacta la noticia que publicaron algunos periódicos, respecto á que estas corporaciones desearan costear los gastos que ocasionara el citado periódico.

Entre los primeros artistas que han respondido al llamamiento de la prensa, figura el Sr. García Ramos, que ha remitido un dibujo representando un tipo andaluz que copió del natural, precisamente, en uno de los pueblos víctima de los terremotos.

Entre los trabajos literarios, han llegado primero las poesías de Zorrilla, Campoamor, Nuñez de Arce, conde de Cheste, Leopoldo Cano y marqués de Guad-el-Jelí, y los artículos de los Sres. Alarcón, cardenal Monescillo y Mañé y Flaquer.

La cuestación verificada en la ciudad de Ibiza, por acuerdo de la junta popular de socorros á las provincias castigadas por los terremotos, ascendió á 1350 pesetas, que con fecha 2 de este mes se remitieron á la junta de Granada por conducto de su digno é infatigable secretario Sr. Seco de Lucena, director del periódico el Defensor. La referida cantidad no comprende donativo alguno de carácter oficial: es lo recaudado particularmente en una población de 5000 habitantes, de los cuales son dos terceras partes pobres marineros y trabajadores á jornal.

Es de suponer que los pueblos de la isla, más ricos á la verdad, no dejarán de dar una prueba de sus caritativos sentimientos.

A tres millas de Sanlúcar de Barrameda, y en el sitio conocido por la Figuerola, ha zozobrado una canoa de las conocidas por pateras, tripulada por tres individuos que no constituían un padre y dos hijos, pereciendo todos a pesar del auxilio que trató de prestarles otra de su misma clase, que próxima al sitio del siniestro se hallaba.

Hoy han ingresado en la Caja de Ahorros Hipotecaria del Banco Ibérico 13245 pesetas por 26 imposiciones al 6 por 100, y 63 al 5 por 100, y se han devuelto 8618 pesetas á petición de 10 imponentes.

Del fondo de calamidades se han concedido 500 pesetas al pueblo de Jonecabadon (Leon).

Ha quedado restablecido el puesto de la guardia civil de Membrilla.

Por la dirección general de Beneficencia y Sanidad se ha acordado ordenar al alcalde de Alcoy la elección de otro terreno donde emplazar el nuevo cementerio de aquella localidad.

Dicen de Lérida que se ha suicidado, disparándose un tiro, el auxiliar de Obras públicas D. Cándido Piqué.

Dos señoritas distinguidas de Sevilla ingresarán dentro de muy breves dias en un convento, resueltas á vestir el hábito de religiosas. Las dos pertenecen á familias de la mayor notoriedad; pero una de ellas, huérfana de padre y madre, es bellísima y posee una pingüe fortuna.

El contratista del transporte de maderas para las casetas que, con los fondos recaudados por el Defensor de Granada, se construyen en Arenas del Rey, ha perecido arrastrado por la impetuosa avenida del Cacin. Se llamaba D. Miguel Ortega Pajera.

Se lamenta un periódico de Granada de la situación de Alhama.

Las calles están llenas de escombros, los cadáveres aun insepultos, los edificios cayéndose y el vecindario sin albergue.

La suscripción abierta en Nueva-York para socorrer de las víctimas de los terremotos, llegaba el día 26 de enero á la suma de 10834 pesos.

No escriben de Toledo que se ha inaugurado allí un gran centro de artistas é industriales. Unidos fraternalmente los que componen el núcleo de la sociedad, han sabido vencer todas las dificultades. Unos 800 socios y sus familias asistieron en la inauguración. Se leyó una memoria del Sr. Solás, y el gobernador civil, Sr. Alcalá Galiano, pronunció un discurso.

Hubo después un buen concierto, distinguiéndose mucho el Sr. Cerezo, primer premio de piano del Conservatorio, y el tenor Sr. Toledano. Se leyeron tambien algunas poesías.

Los salones son elegantes y están pintados por los artistas de aquella ciudad señores don Angel Lucio y D. Blas Yela.

El príncipe Alfredo, duque de Edimburgo, ha adquirido para su palacio, en la esplanación de invierno que se verifica en Londres, un precioso cuadro pintado en Roma por nuestro compatriota D. José Gallegos, autor del magnífico lienzo «Botín de guerra», premiado en la última exposición nacional de España.

Ahora se ocupa en Roma este joven y reputado artista en terminar un cuadro que representa «Una procesion en la catedral de Sevilla», donde lo empezó este otoño; habiendo sido objeto de grandes elogios desde un principio, esta obra notable por su color composición y artísticos detalles.

Los asuntos tratados en la junta general que anoche celebró el Círculo de la Union Mercantil, fueron varios y algunos de verdadera importancia.

La junta, por unanimidad, acordó declarar socios de honor á los individuos del Círculo que han formado las comisiones de reparto de socorros en las provincias de Málaga y Granada. Asimismo se aprobó una proposición pidiendo que se eleven exposiciones á las Cortes para que aprueben el modus vivendi con Inglaterra y desechen el proyecto derogando la base quinta arancelaria.

Se acordó conceder una subvención de 3000 pesetas al Centro de instrucción comercial.

En un breve y notable discurso apoyó el señor Torres una proposición para que el Círculo, en unión de los gremios, acordara la creación de una Cámara libre de comercio análoga á las establecidas en Bélgica, Inglaterra y Francia, y cuya importancia se espone en el luminoso informe que la precede. Por unanimidad fué aprobada.

Por último, se acordó tambien admitir como socios, sin el pago de la cuota de entrada, á los síndicos de todos los gremios.

La junta continuará el lunes por la noche.

Han fallecido:

En Sevilla, la señora doña Clara-Fina y Calva.

En el Puerto de Santa María, la señora doña Joaquina Vernacci de Sancho, esposa del ex-diputado D. Cortés D. Juan de Mata.

En Jerez, doña María del Rosario Lopez de la Fuente, viuda de Cembrano.

En Valladolid, doña Leonor Fernandez Pino, viuda del médico Sr. Monroy, y una hija menor del catedrático de la Universidad, D. Teodoro Peña Fernandez.

En Huesca, D. Hilario Lacambra Navarro.

En Bilbao, D. Toribio de Aguirre y Larrauri.

En Cartagena, doña Juana Bru Tablas.

En Barcelona, D. Francisco Cunill y Sors, y D. José Martínez Abril, empleado en el Ayuntamiento.

En Andújar, doña María Teresa Jimenez y D. Manuel Moreno Dávila.

En la Coruña, la señorita doña Antonina Orillon y Araud.

En Villanueva del Arzobispo (Jaen) se hundió dias pasados una casa, sepultando á once personas, tres de las cuales resultaron gravemente heridas y las restantes con lesiones y contusiones.

La sala de lo criminal de la Audiencia de Zaragoza ha absuelto libremente á Eusebia Romero y Camerano, natural de Hinojosa (Guadalajara), que en el pueblo de Maella fué muerta en un rapto de locura á un hijo suyo.

El tribunal ha dispuesto que la desgraciada parriada sea recluida en un establecimiento dementes.

Esta tarde, después de cerrada la edición de provincias, recibimos de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR el siguiente TELEGRAMA: Valencia, 8, 1.50 t.

El meeting suspendido anoche se ha celebrado hoy, á las diez de la mañana, en el salón de la Casa-Lonja, con asistencia de más de 2000 personas.

El Sr. Moret ha pronunciado un brillante discurso sobre el tema de la cuestión social. Ha recomendado á la clase obrera el espíritu de asociación, como base de su futuro engrandecimiento. Ha escitado á los capitalistas á que creen, faciliten y desenvuelvan los elementos de trabajo, que favoreciendo á los braceros, redunda tambien, en su último término, en beneficio de aquellos. Como complemento ha dicho que es preciso recobrar del gobierno leyes que garanticen las agrupaciones y regularicen el trabajo.

Ha dicho que Valencia ha tomado la iniciativa en la solución de los problemas sociales, y ha recomendado perseverancia en la buena marcha emprendida.

Ha ofrecido, por su parte y por la de sus amigos políticos, coadyuvar en los regímenes del gobierno, hasta donde alcancen sus fuerzas, al progreso y bienestar de las clases sociales más necesitadas de amparo.

El Sr. Perez Pujol contestó al Sr. Moret en un espiroso discurso de gracias, recordando que Valencia debe al Sr. Moret inmensa gratitud, en los periodos de crisis que trajeron consigo el planteamiento de los consumos y las tarifas industriales, y en las cuales contribuyó poderosamente á salvar importantes intereses. Aceptó el espíritu del congreso Sociológico creando la información para las reformas de la clase obrera.

Terminó afirmando que Valencia espera del Sr. Moret que seguirá prestando su apoyo para el mejoramiento de todas las clases de la sociedad.

A la una de la tarde ha salido de Valencia el Sr. Moret en el tren-correo. Mil personas próximamente le han despedido en la estación, entre ellos representantes de las sociedades, gremios, corporaciones, amigos particulares y políticos.

Le acompaña hasta Játiva una comisión del Ateneo Mercantil, y hasta Venta la Encina algunos amigos políticos. — Mencheta.

El gobernador civil y el alcalde de Madrid celebraron anoche una larga conferencia en el despacho del primero, acerca de la situación de los obreros en la capital. Se acordó que el alcalde proponga al Ayuntamiento mañana lunes los medios de ampliar el crédito correspondiente, proporcionando trabajo inmediatamente á un número considerable de peones. Tambien se fijaron las construcciones y obras de todo género que puede impulsar el Ayuntamiento.

La Diputación provincial por su parte viene tiempo hace preocupándose de aliviar la suerte de los operarios sin trabajo. Acaba de ser resuelta por el ministerio de Hacienda la cuestión que impedia vender los terrenos procedentes del derribo del antiguo hospital General. Como medidas de más eficaz y breve resultado, la Diputación tiene subastadas obras tan importantes como las de saneamiento del asilo de las Mercedes y las de afirmado de la zona que rodea la plaza de Toros.

Estos trabajos se emprenderán de un día á otro. Es conocido el impulso que en sus últimas reuniones viene dando la Diputación á los proyectos de nuevo-hospital y nuevos hospicios, para cuyo emplazamiento ya están adquiridos los terrenos, pudiendo emprenderse la construcción en un plazo breve. El plan de carreteras provinciales, ya despachado por la Diputación, y que lo será de un día á otro por el ministerio de Fomento, permitirá ocupar en muchas y muy importantes obras públicas de la provincia á todos los jornaleros que se hallen sin ocupacion en Madrid.

— Yo tambien lo prometo — añadió Alejo; — pero antes de un mes habré muerto de hambre. — Pero á lo menos, señor Mollin, comereis hoy — replicó el desconocido. — Espero, señores, que aceptaréis la invitacion que os hago de pasar la velada conmigo. — Si, sí. — Gracias, señores; sois mis convidados; seguidme. — ¿A dónde vamos? — preguntó Jorge. — A Saint-Cloud, al restaurant de La Cabeza Negra. — Y los cuatro se dirigieron al punto designado por el incógnito.

XXVII.

Nuestros cuatro personajes acababan de comer en uno de los salones del restaurant de Saint-Cloud, tan conocido de los parisenses, que tiene por muestra: «La cabeza negra.» El principio de la comida había sido silencioso; se miraban, se observaban; pero poco á poco desapareció la cortedad. El vino borgan on, de primera; había vencido la reserva y frialdad de los convidados. Las lenguas se desataron y á los postres la intimidad estaba establecida. Los sombríos pensamientos se desvanecieron y la comida, empezada tristemente, terminaba con una alegría relativa. El mozo sirvió los licores y el café. — Fumaremos, — dijo el anfitrión. — Mozo, ¿tienes cigarrillos? — Si, señor, trabucos, Londres... — ¿De verdad? — Si, señor, excelentes y muy secos. ¿De cuáles deseáis? — De unos y otros. — Muy bien, señor. — El mozo trajo los cigarrillos pedidos. — A vuestro gusto, señores, — dijo el anfitrión, que tomó un Londres. Todos encendieron sus cigarrillos y pronto un aromático humo invadió el gabinete. — Señores, — prosiguió el desconocido; — aquí estamos cuatro amigos, ¿no es así? — Y cuatro verdaderos amigos — contestaron los jóvenes. — Aunque de más edad que vosotros, creo tener derecho á ese título de amigo de tres jóvenes, y haré os lo declaro, todo cuanto dependa de mí para merecerlo. La amistad, señores, la amistad, como yo la comprendo y deseo verla cimentada entre nosotros, requiere plena confianza. Si no me encontráis demasiado indiscreto, si mi curiosidad os parece legítima, pedire á cada uno de vosotros que me refiera su historia. Será un medio de pasar lo más agradablemente posible el resto de la noche, y esto me hará conocer mejor á los tres desesperados que he tenido el honor de encontrar. — Por mi parte, caballero, — respondió Alejo, — estoy pronto á satisfaceros. Somos vuestros huéspedes y tenéis á bien darnos el título de amigos; justo es que sepáis quiénes somos. Jorge y Esteban aprobaron lo dicho con un movimiento de cabeza. — Bien, amigos míos, — dijo el desconocido. — Tened la historia de cada uno de vosotros.

que vosotros tambien sepais quién soy. Me llamo Florentino Broussel; tengo cuarenta y ocho años, aunque parezca tener más de cincuenta. ¡Ah! las penas envejecen más que los años. He viajado mucho; he arrastrado mis dolores á través de las cinco partes del mundo, buscando el olvido, ó al menos el alivio en algun tanto. ¡Ay! no he logrado olvidar, y el dolor no me abandonó un solo instante. Ni la distancia, ni el tiempo han podido cicatrizar la llaga de mi corazón, siempre abierta, siempre sangrante. ¡Necesito decir que me ha herido una desgracia espantosa! Vosotros lo advináis. Yo había nacido para ser feliz; pero la fatalidad no lo ha querido. Una terrible catástrofe ha roto mi vida, destruyendo de un solo golpe todo lo que había en mí, hasta mis creencias más dulces y más queridas. Durante mucho tiempo me estuve preguntando si tenía un corazón; me parecía que esta viscera se había cambiado en mármol. Me engañaba. ¡Acaso se sufre cuando el corazón está muerto ó petrificado? No. Mi corazón no ha muerto, porque en este momento, al veros cerca de mí, al miraros, he sentido y siento emociones que no sentía hacia tiempo. No, no ha muerto, puesto que es un impulso de mi corazón herido, el que me ata á la vida. No os haré conocer hoy el terrible acontecimiento que cambió súbitamente mi existencia; feliz en una vida de sufrimientos y de desesperación sin fin; pero lo que no os digo en este momento, os lo diré más adelante; si, más adelante, si pasado el mes renunciáis á vuestros siniestros proyectos, si más confiados en el porvenir, tomáis la resolución de vivir para continuar la lucha. Vamos á separarnos dentro de poco y cada uno tomará el camino que le convenga. ¿A dónde irá? Lo ignora. ¡Tal vez lejos, muy lejos!... Desgraciado en todas partes, no puedo fijarme en ninguna. Nuevo Judío errante, es preciso que ande, que ande siempre. Pero sabedlo, y no lo olvideis, mis jóvenes amigos; si vivís, sea en seis meses, en un año, ó aun más, me volveréis á ver. Os recordaré que soy vuestro amigo y me congratularé de que hayáis conservado mi recuerdo. Yo no soy rico, como podríais suponer; tengo una modesta fortuna, algunos millares de francos de renta, que debo á la prevision de mis difuntos padres; pero sencillo en mis gustos y sabiendo contentarme con poco, mi pequeña fortuna me basta. Hé aquí, señores, todo cuanto por ahora es necesario que sepais de mis desgracias. A vos os toca, ahora, Esteban Renaudin; estos señores y yo estamos prontos á escucharos. Las miradas se fijaron en el joven con grande expresion de curiosidad y de simpático interés. Esteban habló así. — Tengo veinticinco años. He nacido en Montéreau, donde mi padre, agente de la compañía del ferrocarril de Lyon, era entonces factor de primera clase. El empleado de ferrocarriles, debéis saberlo, es como un soldado, que cambia á menudo de guarnición, hoy en una estación, mañana en otra, el soldado es así siempre una condición de ascenso

!Pero, como en la carrera de las armas también, el ascenso, para el empleado de ferrocarril, salvo algunos privilegiados, es muy poco rápido. Sin embargo, en 1870, mi padre era jefe de estación. La guerra estalló, el enemigo invadió el suelo de la patria y bien pronto penetró en el corazón de Francia. Una noche mi padre fué sorprendido por un destacamento de hulanos, que trataban de apoderarse de la estación. Mi padre era un patriota y se acordaba de que había sido soldado. Resistió á las órdenes que le intimaron y rehusó abandonar su puesto. No lejos de la estación, acampaba una partida de franco-tiradores. Mi padre lo sabía. Les hizo avisar y cuando apareció el día, se trabó en la estación un sangriento combate. Mi padre y algunos de sus hombres estaban armados y tiraban sobre el enemigo. La victoria se declaró por los franceses; los hulanos batieron en retirada, dejando la mitad de los suyos en el campo de batalla. Pero ¡ay! cuando recogieron los muertos y heridos, mi padre estaba en el número de los primeros; una bala alemana le había atravesado el corazón. Mi madre se quedó viuda con tres hijos; yo soy el mayor, y entonces sólo tenía diez y seis años. La viuda no fué abandonada; la compañía la ayudó concediéndola una pensión. Por su parte el gobierno no se mostró ingrato; la dieron un estanco. Así se halló al abrigo de la necesidad; no tenía que temer las dificultades de la vida material y pudo educar á mis hermanos. En cuanto á mí, objeto de un favor especial del gobierno, entré de alumno en la escuela de Artes y oficios de Chalons. — ¡Ah! pertenecéis á la escuela de Chalons? — preguntó Florentino Broussel. — Si, señor, y sin orgullo ni vanidad, puedo decir que fui buen discípulo, pues salí el segundo de la Escuela. — Bien, amigo mio, bien. — Provisito de mi diploma, entré desde luego en casa de M. Clamergeat, constructor-mecánico, que además de su casa de la calle de Flandes, tiene sus principales talleres de construcción en Saint-Denis. Fui en la casa á la vez, dibujante, contra maestro obrero, con el sueldo de tres mil seiscientos francos por año. M. Clamergeat tiene una hija muy linda; cuen-ta diez y ocho años y ha salido del colegio hace seis meses. Vi á la señorita Julia y la amé; la amé sin pensar en que era hija de mi principal, sin ver la distancia que nos separaba. No tuve tiempo de defenderme contra mis impresiones; fué una embriaguez repentina que se me subió al cerebro y turbó mi razon. Deslumbrado por su belleza, sudorosa sonrisa y una mirada en que me envolví, fascinado por una especie de invencible encanto; sentí mismo el tiempo penetrar en mi corazón y circular por todos mis miembros como una abrasadora llama. El amor se había apoderado de mí, sin que me diera cuenta de ello. Me había convertido en un esclavo de que yo lo conociese. Entonces me asusté de mi audacia. Avergonzado y medroso como si hubiera cometido algún

crimen, puse todo mi cuidado en contener en mí las excitaciones de mi funesta pasión. Pero el amor se revela siempre, á pesar de los esfuerzos hechos para disimularlo; todo lo demuestra, los ojos que hablan, la voz que vibra, la frente que se ruboriza ó palidece, la mano que tiembla. La señorita Julia adivinó mi secreto. En lugar de quitarme inmediatamente toda esperanza, como debía haberlo hecho, alentó mi pasión, haciéndome comprender que por grande que fuese la distancia entre nosotros, el amor podría franquearla. Muy pronto, en voz baja, consultándonos, nos prometíamos amarnos siempre, jurándonos ser siempre el uno del otro. ¡Cuán pronto pasaban las horas! ¡Qué dias más felices! ¡Temamos el sol en el corazón! Nos amábamos. — ¡Era un sueño! — Hice tres semanas, Julia me dijo: — Ignorais lo que pasa: quieren casarme, pero yo no quiero. Se lo he dicho á mi padre, y me contestó, encogiéndose de hombros: «Ya veremos». Mis padres se empeñan en ese matrimonio; pero tranquilizados, Esteban, jamás consentiré en ello. Además, no me agrada el esposo que me destinan; sólo á vos os amo, Esteban, y os juro que jamás seré de otro. A pesar de estas buenas palabras, Julia no consiguió tranquilizarme. Veía el abismo profundo que se abría á mis piés, todos los obstáculos que se elevaban entre nosotros. Yo acababa de ser herido en el corazón, como de una puñalada, y cuando Julia se separó de mí, permanecí en el mismo puesto, inmóvil, temblando, entontecido. Después, no sé cómo he vivido; todo mi ser estaba trastornado; creí volverme loco. Antes de ayer, Julia fué á buscarme á mi despacho. Estaba pálido, asustado, con los ojos enrojecidos. — No sé ya cómo defenderme — me dijo; — no es sólo mi padre, es tambien mi madre la que me apura de todas maneras; de grado ó por fuerza, me exigen mi consentimiento. Ayer tuve que sufrir una escena violenta, y he pasado la noche llorando. — ¡Dios mio!... ¿qué hacer? — exclamé. — Esteban, no hay que esperar ni vacilar; es preciso que hoy mismo pidais mi mano á mi padre. No he dicho aún á mis padres que os amo, y deben saberlo por vos. Creia, como Julia, que era nuestro último y único medio de salvacion. Una hora después, entré en el despacho de M. Clamergeat; estaba turbado y temblaba como una hoja azotada por el viento. — ¿Qué dije al padre de Julia? No sabré repetiroslo. Pero yo hablé largo tiempo. M. Clamergeat me escuchó con paciencia, sin interrumpirme; solamente vi que se había puesto muy pálido y que sus labios temblaban, señal de una cólera contenida. Cuando dejé de hablar, M. Clamergeat dijo sobre la mesa un fuerte puñetazo. — ¡Comprendí! ¡comprendí! — pronunció con firme voz. — Me comprometí con la mirada enigmática de

El gobernador gestionará con las compañías de ferrocarriles el pasaje a provincias de los operarios que lo deseen.

El baile que según habíamos anunciado se celebró anoche en casa de la condesa viuda de Peñalver fue una fiesta deliciosa y que escedió a los deseos de todos y cada uno de los invitados.

Bellas y encantadoras jóvenes y damas elegantísimas se presentaron desde primera hora en aquellos salones, que eran pequeños para contener la numerosa concurrencia que en ellos se agolpaba.

El baile empezó a sus anchas, el piano apenas dejaba de oírse y sucedieron toda la noche vales y quadrilles, terminando la fiesta con un precioso cotillon.

La dueña de la casa y su angelical hija María prodigaban todo género de cuidados y atenciones a sus invitados que eran obsequiados en el comedor, con espléndido buffet.

Recordamos que estaban allí, salvo omisión involuntaria, las duquesas de Nobilejas, Tetuan y Bejar.

Marquesas de Retortillo, Laguna, Coquilla, Santa Marta, Estella, Goicoerrotea, Aguilera, Monistrol, viuda de Aguilera-Real, Ullagares, viuda de Villa-Manilla, Alhama, Castellon, Castelfuerte, Campo-Salinas, Conquista, Folleville, Nagera y Santa Genoveva.

Condesas de Casa-Sedano, Asalto, Patilla, Via-Manuel, Caspe, Muguiro, Munter, viuda de Ripaldá, Rascon, San Luis, San Rafael de Luyano, Santovenia y Torata.

Vizcondesas de Aliatar; baronesas de Eroles y Goya-Borrás.

Señoras y señoritas de Santos Guzman, Blanco, Groizard, Castro, Gallostra, O'Donnell, Vargas, Fontagud-Gargollo, Roca de Togores, Narvaez, Perez de Guzman, Primo de Rivera, Goicoerrotea, Irango, Magallon, Alhama, Conquista, Morenes, Rascon, Chacon, Sartorius, Rocamora, Muguiro, Valdés, Corradi, Mendez-Vigo, Ramos, Campuzano, Rabago, Luque y Bazaine.

Ayer tarde, más concurrido y más brillante que ningún otro, el baile vespertino de la baronesa de Goya-Borrás.

Ayer tarde, más concurrido y más brillante que ningún otro, el baile vespertino de la baronesa de Goya-Borrás.

Ayer tarde, más concurrido y más brillante que ningún otro, el baile vespertino de la baronesa de Goya-Borrás.

Ayer tarde, más concurrido y más brillante que ningún otro, el baile vespertino de la baronesa de Goya-Borrás.

Ayer tarde, más concurrido y más brillante que ningún otro, el baile vespertino de la baronesa de Goya-Borrás.

Ayer tarde, más concurrido y más brillante que ningún otro, el baile vespertino de la baronesa de Goya-Borrás.

Ayer tarde, más concurrido y más brillante que ningún otro, el baile vespertino de la baronesa de Goya-Borrás.

Ayer tarde, más concurrido y más brillante que ningún otro, el baile vespertino de la baronesa de Goya-Borrás.

Ayer tarde, más concurrido y más brillante que ningún otro, el baile vespertino de la baronesa de Goya-Borrás.

Ayer tarde, más concurrido y más brillante que ningún otro, el baile vespertino de la baronesa de Goya-Borrás.

Ayer tarde, más concurrido y más brillante que ningún otro, el baile vespertino de la baronesa de Goya-Borrás.

Ayer tarde, más concurrido y más brillante que ningún otro, el baile vespertino de la baronesa de Goya-Borrás.

Ayer tarde, más concurrido y más brillante que ningún otro, el baile vespertino de la baronesa de Goya-Borrás.

Ayer tarde, más concurrido y más brillante que ningún otro, el baile vespertino de la baronesa de Goya-Borrás.

Ayer tarde, más concurrido y más brillante que ningún otro, el baile vespertino de la baronesa de Goya-Borrás.

Ayer tarde, más concurrido y más brillante que ningún otro, el baile vespertino de la baronesa de Goya-Borrás.

Ayer tarde, más concurrido y más brillante que ningún otro, el baile vespertino de la baronesa de Goya-Borrás.

Ayer tarde, más concurrido y más brillante que ningún otro, el baile vespertino de la baronesa de Goya-Borrás.

Ayer tarde, más concurrido y más brillante que ningún otro, el baile vespertino de la baronesa de Goya-Borrás.

Ayer tarde, más concurrido y más brillante que ningún otro, el baile vespertino de la baronesa de Goya-Borrás.

Los reputados primeros actores D. Emilio Mario y D. Miguel Cepillo, y los principales artistas del teatro de la Comedia por obsequio al beneficiado, D. Antonio Vico también tomará parte en esta función, como asimismo la simpática Sofía Romero cantará unas guarachas mejicanas y sus graciosas pleneras a imitación de madame Judic, que tanto han llamado la atención en el teatro Lara.

Se nos asegura que varias damas de nuestra aristocracia se encargarán del despacho de las localidades.

Desde luego le auguramos al beneficiado un lleno completo.

En este mismo teatro se está preparando una escogida función a beneficio de los expendedores, porteros y acomodadores, la cual se efectuará el viernes 13 del corriente.

El baile de máscaras de la sociedad Excelsior verificado el viernes último, se vio favorecido por una concurrencia tan numerosa como distinguida.

Las horas trascurrieron con más velocidad de la que deseaba la selecta reunión, y todos se daban cita para la próxima y última que celebrará este año la sociedad, el viernes, 13, en la cual y para corresponder al creciente favor del público, además de la profusión de objetos con que acostumbra a obsequiar a sus favorecedores, organiza una gran Piñata.

El miércoles, 11 del corriente, tendrá lugar en el teatro de la Zarzuela el beneficio del primer bariton D. Enrique Ferrer poniéndose en escena. La zarzuela en un acto *Una vieja*, cuya protagonista está a cargo de la primera tiple Sra. Zamacois, y en tres actos *Las Campanas de Carrion*.

Las localidades para esta función se espandan en la contaduría.

Deseando obsequiar, según hemos oído, varios maestros compositores y algún literato a los Sres. Capdepont y Fernandez Grajal por su producción *El Principe de Viana*, les invitarán uno de estos días a un modesto almuerzo en el restaurant de los Cisnes probablemente.

El editor de música Sr. Campo está encargado de recibir las adhesiones a esta fraternal reunion artistica literaria.

Se asegura que la población de Linares, reconstruirá a su costa las 32 casas destruidas en Agron, por los terremotos.

Las autoridades y varios señores de Granada se proponen reedificar las 80 casas destruidas en Murchas, destinando a ello donativos particulares.

El Sr. Posadada Herrera ha estado hoy en Palacio a ofrecer sus respetos a los reyes.

Sus altezas las infantas asistirán esta noche a la función del teatro Real.

TOROS.—Esta tarde, a las dos, bajo la presidencia de D. Vicente de la Torre Segura, se ha verificado la corrida extraordinaria anunciada a beneficio de las víctimas de los terremotos.

Se han lidiado seis toros de las acreditadas ganaderías de Hernández, A. Martín, Lafite y Castro, Gonzalez Nandín, Orozco (antes Adalid) e Ibarra (oriunda de Muruve).

Al aparecer las cuadrillas, fueron recibidas con un aplauso general. Marchaban a su frente: Lagartijo, que vestía verde y oro; Frascuelo, de café y oro; Felipe Garcia, de morado y oro; el Gallo, de lila y oro; Valentin, de verde y oro; y Maszantini, de grana y oro.

Los banderilleros que han tomado parte en la corrida, eran: Juan Molina, Manero, Regaterin, Ostion, Joseito, Corito, Torerito, Guerrita, Moronito, Manchao, Regaterillo, Mazzantini y Pulga.

Picadores: Pepe Calderon, Cirilo, Calsero, Fuentes, Yarete y Badilla.

Colocado cada cual en su sitio, salió el primer toro, de Hernández, *Borador*, toro de colorado, bizzo del *toro de la muerte*, tomó seis puyazos, y mató dos caballos. Manero, dejó un buen par, y Juan uno de plumeros y otro de las comunes, ambas buenos.

Rafael, después de cinco pases, media estocada algo tendida y ocho pases más, le despachó de un descabello a la primera. (*Muchas palmas*.)

El segundo de Martín, *Hermoso*, castaño, bien puesto, entró sin recargar ocho veces, dió una caida y mató un caballo. Ostion puso un par magnífico y otro superior. (*Palmas*.) Regaterin un segando, bueno. (*Palmas*.)

El toro era de gran dificultad para banderillas. Frascuelo le halló malísimo y quedándose. Le dió doce pases de muleta y una estocada, cillando al toro aculado a las tablas, que le resultó atravesada; después media superior. (*Palmas*.)

De Lafite era el tercero, *Seniorito*, negro, fino, cornicorto. Gallo le dió el quiebro de rodillas, lucidísimo. El toro fue bueno, tomó con voluntad seis puyazos, causó dos caídas y mató dos caballos. Joseito dejó un par pasado y otro al sesgo caído. Corito uno superior. (*Palmas*.) Felipe, después de varios pases regulares, le dió media estocada, y otra entera, superior, a un tiempo. (*Palmas*.)

El cuarto, de Nandín, *Ardo*, colorado, gacho, estrecho y medio bizzo, muy blanco y malo; tomó cinco puyazos y mató un caballo. El Moronito dejó medio par caído y otro al revuelo. Guerrita uno pasadísimo, entrando muy bien, y otro aprovechando, lo mismo. Gallo mató al toro de dos pinchazos y una muy baja, después de diez pases de muleta.

El quinto, de Orozco, *Muceto*, berrendo en negro; corniavaco, tomó con voluntad, pero con poco poder, nueve puyazos, y mató un caballo. Manchao le puso medio par, y otro regular; Regaterillo uno pasado, de cinco pases; Ostion, después de seis pases de muleta, bueño, lo tin, después de seis pases de muleta, algo contrario, de que el toro se echó. (*Palmas*.)

El sexto y último, de Ibarra, *Favorito*, negro bien puesto y el mejor mozo de los corridos, salió florente y se hizo al hierro. Este toro dió una fuerte caida a Badilla; Lagartijo le coló, haciendo después un quite magnífico. (*Grandes aplausos*.)

Pulguita dejó medio par y otro bueno, Tomás dos medios.

Mazzantini después de 16 pases regulares, mató al toro de un pinchazo y media superior a volapié. (*Palmas*.)

La corrida pudo calificarse de mala. De los toros han sobresalido los de Lafite, Orozco e Ibarra. De los picadores Badilla. De los banderilleros Ostion, Regaterin, Corito y Guerrita. De los espadas Rafael, Frascuelo, por las condiciones del toro que le tocó matar; Felipe, hirviendo. Valentin y Mazzantini; Gallo con desgracia al pinchar, bien pasando.

Caballos muertos nueve.

Merecen las más expresivas gracias por su concurso gratuito, en primer término, los lidiadores, que han espuesto su vida; los ganaderos, la empresa de la plaza, las dependencias, la empresa del ferrocarril, el Sr. Metre, por haber prestado los cajones para conducir los toros; la viuda de Guzman, por el servicio de banderillas de lujo, los carpinteros, mayoresales, el Sr. Grané por el arrastre de los toros, los señores B. Villar, por las moñas que han lucido las reses, los cinco alguaciles y el impresor Sr. Velasco por la confección de programas, carteles y billetes.

Esta noche ha salido para Córdoba el espada

Lagartijo con su cuadrilla, y para Sevilla el Gallo con la suya.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 9 DE FEBRERO

La Gaceta de hoy contiene la siguiente disposición: GOBERNACION.—Real orden disponiendo se publiquen en la Gaceta las dos Memorias presentadas al Excmo. señor ministro de la Gobernación por el director y capellan de la Cárcel Modelo.

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS: LONDRES, 8.

El periódico el *Observer* dice que el general Wolseyley ha teleografiado al gobierno inglés pidiéndole instrucciones para el caso de que el general Gordon hubiese sido muerto.

Añade que el consejo de ministros, después de una discusión larga y animada, ha acordado contestar que la expedición inglesa debe proseguir las operaciones hasta sofocar la insurrección sudanesa.

Un despacho del general Briere, jefe de las fuerzas francesas que operan en Tonkin, fechado anteayer en Dongson, dice que las tiendas, los viveres y las municiones de los chinos, han caído en su poder.

Añade que las tropas han continuado la marcha de una manera admirable, a pesar de las dificultades del terreno y de la enérgica defensa opuesta por el enemigo.

Santa Cruz de Tenerife, 8 (145 t.). (Por el cable de la compañía telegráfica submarina nacional española.)

Añoche salió de este puerto, con rumbo a la costa occidental de Africa, la goleta de guerra española *Cruzada*.

Lleva la misión de inspeccionar las factorías españolas recientemente creadas en nuestros territorios de Rio Oro, las cuales, según las últimas noticias, seguan prosperando.

Desde ayer ha quedado espuesta al público, en la calle de Sevilla, una casa modelo, de madera, construída por el Sr. Laorga con destino a una de las familias que han quedado sin albergue, a causa de los terremotos de Andalucía, y que dicho señor dona al Fomento de las Artes con este patriótico y caritativo fin, habiéndolo visitado unas mil personas. La hora de entrada, de diez de la mañana a ocho de la noche.

Es posible que algunos diputados de la mayoría traten en las próximas sesiones del Congreso de la forma de enjuiciar y de la organización de los tribunales en la justicia militar, y no sería extraño que más adelante se hiciese alguna reforma en aquellas materias.

El congreso internacional Postal de Lisboa terminará sus tareas en este mes.

Hoy, mañana y pasado hablarán en el Congreso, consumiendo turnos sobre la proposición de no há lugar a deliberar, además del Sr. Gonzalez, los Sres. Canalejas, Cárdenas, Laiglesia, Villaverde y probablemente el señor Albareda.

Ayer llovió en Orense y Pamplona.

Ayer quedó restablecida la comunicación con Inglaterra por el cable submarino de Gibraltar.

Los propósitos del gobierno en dar impulso a las obras públicas para ofrecer trabajo a los obreros, sigue siendo muy aplaudidos en los centros políticos de todos los matices.

En el consejo de ministros celebrado ayer en la Presidencia y que no publicamos anoche por un incidente ocurrido en la composición de caja al tiempo de cerrar la edición, se ocupó el gobierno de los asuntos siguientes:

En primer término trató el consejo del expediente de indulto del reo de Alcalá, y después, aprovechando la reunion, se ocuparon los consejeros responsables de las cuestiones más de actualidad, como son los debates parlamentarios y la crisis obrera, acordando algunas medidas llamadas a ofrecer trabajo a los que carezcan de él.

Se acordó el nombramiento del Sr. Albareda para el gobierno del Banco de España. Se despacharon algunos expedientes administrativos.

Fue objeto de examen un proyecto relativo a los reemplazos del ejército.

El Sr. Elduayen dió cuenta de los últimos telegramas satisfactorios recibidos de Londres y Washington relativos al convenio con los Estados Unidos, y el Sr. Cos-Gayon anunció que tenía preparados los presupuestos para presentarlos después que termine la discusión sobre el voto de confianza.

Esto es lo que ocupó la atención de los ministros.

Añoche se recibieron los siguientes telegramas oficiales: JAEN, 8.

Ampliando las noticias relativas al hundimiento de la casa consistorial de Porcuna, participo que por la fuerza de guardia civil de aquel pueblo han sido sacados de entre los escombros la caja de fondos municipales conteniendo alguna cantidad en metálico y la documentación de aquel municipio.

La guardia civil de La Carolina ha capturado al autor de un anónimo, por el que se exigía una fuerte cantidad al diputado provincial, Sr. Lopez Garrido.

El día 5 se sintió una ligera oscilación en el pueblo de Pambril, habiéndose reproducido con más intensidad en la noche del 6, produciendo el hundimiento de tres casas y varios desperfectos en otras.

No ha ocurrido desgracia alguna personal, pero el vecindario está bastante alarmado.—El gobernador.

Murcia, 8 (730 n.).

A las cuatro de esta tarde ha verificado su entrada en la capital el nuevo obispo de la diócesis, Dr. D. Tomás Bryan y Livermore, habiendo sido recibido solemnemente por todas las autoridades, corporaciones, funcionarios y numerosísimo público, que ha victoreado con entusiasmo a su nuevo prelado, digno por su ciencia y por sus virtudes del alto puesto que se le ha confiado.

Alicante, 8 (930 n.).

Acabo de llegar de Guardamar. El río Segura aunque no muy crecido, ha roto en una extensión de 200 metros en su margen izquierda, habiendo inundado como dos terceras partes de la vega de dicho pueblo destruyendo los frutos en unos predios, y en otros arrasando la superficie preparada para la siembra.

bla, de mérito y de valor notables, representando escenas y figuras del siglo XVIII.

El miércoles fué asesinado en Gibraltar de una terrible cuchillada en el cuello, un anciano sacerdote, el P. monseñor Narciso Pallares, vicario general en la iglesia de Santa María la Coronada, de aquella población, y persona muy estimada.

El asesino se llama Luis Caetano. Los periódicos no dicen que haya sido capturado.

El hecho ha causado general indignación, y en señal de duelo se han cerrado las tiendas y suspendido las funciones teatrales.

En Barcelona se han verificado algunas pruebas de un aparato de nueva invención que tiene por objeto aprovechar, como fuerza motriz, la corriente que produce el movimiento de las olas, pudiendo ser transmitida dicha fuerza a grandes distancias. Según noticias, las pruebas dieron buen resultado.

Por el correo del miércoles se enviará a Filipinas una eficaz real orden del ministerio de Ultramar, haciendo que se actúe cuanto pueda el importantísimo expediente sobre creación e instalación en la capital del archipiélago, de una escuela general de Artes y Oficios, incoado hace tiempo por los padres misioneros Agustinos que habrá de reportar sin duda alguna incalculables beneficios a nuestras hermosas posesiones del extremo Oriente.

El edificio en que se ha de instalar la escuela se comenzó a construir hace dos años, suspendiéndose después su edificación, que sigue en tal estado.

A nosotros nos consta que por el departamento respectivo se estudia sin descanso el mejor planteamiento y la resolución más inmediata de este centro instructivo, así como la realización de otras mejoras en nuestras ricas posesiones de Asia, sin olvidar a las de América; y que el gobierno se propone encauzar en aquellas, a más prácticos fines que los que tienen actualmente las aficiones escolares de unos *siecle mil* estudiantes conque ordinariamente suele contar Manila.

En la citada escuela se instalará también una enseñanza de cerámica, llevando para ello espertos maestros del Japon y China.

Añoche se publicó el primer número de un periódico semanal, titulado *la Opinion*. Este periódico no es el que con el mismo título se anunció como órgano del general Lopez Dominguez. Este periódico se publicará con otro título y aparecerá a fines del mes actual.

En la semana próxima comenzará la discusión de las leyes orgánicas presentadas en el Congreso.

Es inexacto que en el Consejo de ministros celebrado ayer quedase acordado indulto alguno de la pena de muerte.

La noticia dada anoche por algunos periódicos carece en absoluto de fundamento. Ni el reo de Cádiz ha sido indultado, ni el gobierno se ha ocupado aún de semejante asunto.

La comision de socorros de la academia Médico Quirúrgica española, encargada de recaudar fondos para los médicos farmacéuticos víctimas de los terremotos de Andalucía, celebrará sesión esta noche a las nueve.

Dicha comision lleva ya recaudadas 1216 pesetas.

La seccion de medicina de dicha academia celebrará sesión científica y pública mañana a las ocho y media de la noche.

Van llegando pormenores relativos al sujeto recogido casi exánime junto a la vía férrea de Tarragona a Barcelona, kilómetro 29, en la madrugada del miércoles, y trasladado al hospital de Vendrell, suceso de que ya dimos cuenta.

Parece ser que era vecino de Tortosa, según su cédula, que le encontraron. Tenía varias heridas, efecto de la caída y algunas puñaladas, una de las cuales interesaba la yugular, de lo que se deduce que había sido víctima de una agresion horrible.

Añádese que le hallaron escondidos entre la camisa valores hasta 15000 pesetas en billetes de Banco, que sin duda no pudieron encontrarle los mathechores por la precipitacion con que realizaron el crimen y para que desapareciese la víctima.

Créese que era contrabista de carreteras y llevaba otras sumas que provocaron la codicia de los ladrones. En fin, otros detalles dicen que venia en el tren espreso y con él otros que le seguían desde Barcelona, y decían que un solo viajero debía quedarse en el Vendrell, indicándose también que el coche había sido lavado para que no apareciesen las manchas de sangre.

El herido fué oleado en el hospital del Vendrell, y no se le administró el Viático por no haber hasta el presente recobrado el uso de la palabra, creyéndose haya fallecido ya.

El señor ministro de Fomento, de acuerdo con el señor presidente del Consejo, se propone dar un gran impulso al desarrollo de Obras públicas y especialmente en Madrid, para las clases obreras que carezcan de subsistencia por falta de trabajo.

Telegrafan a la *Pé* que doña Blanca, la hija mayor de D. Carlos, se encuentra fuera de peligro.

Las suscripciones intoidas en Oviedo para el socorro de las víctimas de los terremotos en las provincias de Andalucía, continúan dando resultados satisfactorios y excederán seguramente a los cálculos que se habían formado acerca de su producto. No es aventurado presumir que su rendimiento, si no excede, llegará a medio millon de reales. Verdaz es que para ello la junta provincial no se da momento de reposo, así como el ilustrísimo señor obispo de la diócesis, juntas locales y de señoras y los directores de periódicos.

El 5 del presente mes ha inaugurado en Lisboa sus sesiones el congreso Internacional postal, bajo la presidencia del ministro de Estado del vecino reino, quien pronunció en francés un correcto y elegante discurso dando la bienvenida a los delegados.

Contestó en breves frases expresando el agradecimiento de todos al gobierno lusitano, el Sr. Roos, director general de Correos de Suiza, decano del congreso, y propuso pa

ra la presidencia del mismo al Sr. D. Manuel Ilermo de Barros, director general del correo en Portugal.

Esta candidatura fué votada por aclamacion.

Las cuestiones principales en que el congreso ha de ocuparse se refieren a: 1.º La internacional de cartas certificadas con sello de declaración de valores, al respecto de bultos postales internacionales sin declaración de valores, y a la omisión de postales internacionales.

Los cobros internacionales que consisten en hacer de letras y documentos del comercio, así como de títulos, cupones y obligaciones del Estado, constituirán también parte de las discusiones, y en éstas se tratará asimismo la proposición relativa a la creación de un servicio de estadística que comprenda toda la Union postal.

Por último, el congreso estudiará también la proposición emanada de la iniciativa portuguesa, y que trata de la publicación de anuncios por medio de Correos.

Segun la lista publicada por las *Noticias* de Nueva-York, la suscripcion para Andalus ascendiendo en aquella capital a 10834 duros.

En Bilbao van recaudadas las siguientes cantidades para alivio de las víctimas de los terremotos: En el Banco de Bilbao 50764 pesetas y 66 céntimos.

En la junta oficial 13898 pesetas 6 céntimos.

Esta madrugada recibimos el siguiente TELEGRAMA DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR:

Albacete, 8 (1140 n.).

A las diez de la noche llegó el Sr. Albarcon con dirección a Madrid acompañado de la comision del comité de Albacete, con el jefe del partido, Sr. Rentero y de señores Albir, Griñon y Useros. El anterior a la estación estaba literalmente ocupado de amigos y admiradores del elocuentísimo Sr. Cuartero y por las personas notables de la población.

El Sr. Moret conversó con todos en los cortos instantes que permaneció en Albacete, a cuya población prometió regresar, para asistir a la próxima inauguracion de la caja de Ahorros.

En las estaciones del tránsito fué recibido con gran entusiasmo, felicitándole sus correligionarios.—Romero Molina.

Durante el día de ayer fueron detenidas 26 personas por diferentes faltas y delitos.

Boletín Cuatro perpetuo: Contado, 00-00; Próximo, 00-00; Dinero. Fin de mes. 61 90

DIARIO DE MADRID

ALMANAQUE SANTOS DEL DIA 9.—Santa Apolonia, Virgen y mártir. Sol: sale a las 7:01 de la mañana, se pone a las 5:27 de la tarde.

CULTOS Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en San Plácido, y habrá misa mayor y posterior tarde visperas de Santa Escolástica.

En Alarcon, termina la novena de Nuestra Señora de las Maravillas, y predicarán los señores Montalban y Bocos.

En San José, la anunciada, será orador por la tarde, D. Manuel Leon.

En San Pascual, id., el P. Pedroso. En el Cristo de San Gines, por la noche dará la plática el Sr. Uribe.

La misa y oficio son de San Cirilo de Alejandria. Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora del Rosario en las dominicas Catalinas de Cañizares.

La real congregacion del Santísimo Cristo de San Gines celebrará en la próxima Cuaresma solemnes cultos y piadosos ejercicios de este modo:

Todos los dias, al toque de oraciones, excepto los dias de la novena de Dolores, se rezará el rosario, se tendrá la meditación, esplanacion de un punto de doctrina cristiana, plática sobre el evangelio del dia y las oraciones de costumbre; siendo los lunes *solemnidades para confesar*, que explicará el Sr. Garamendi; los martes, *Crede*, Sr. Ballesteros; miércoles, *Mandamientos de la ley de Dios* Sr. Villia, jueves, *Sacramentos*, Sr. Montalban; viernes, *Padre nuestro*, Sr. Vigier, y sábados, *Mandamientos de la iglesia*, Sr. Uribe.

Las noche de viernes se cantará con solemnidad, despues del rosario, el *Miserere*.

AVISOS OTILES Para gran surtido en joyas y precios módicos, joyería Bruny, Carrera, 9 y 11.

TEMPERATURA DE HOY 8.—Observaciones por el óptico Sr. Graselli, el termómetro centígrado señalaba: a las siete de la mañana, 6 grados centígrados sobre cero a la sombra; a las doce del día 8 sobre cero, y a las cinco de la tarde 8 id.

El barómetro indica tiempo variable. La temperatura más baja de la noche anterior, 5 grados sobre cero.

SPECTACULOS PARA HOY. TEATRO REAL.—8 1/2.—F. 67 abono.—T. 2.º impar.—El príncipe de Viana.

ESPAÑOL.—8 1/2.—F. 129 de ab.—T. 3.º impar.—(Mód.)—El teatro por ciento.—Las gracias de Gedeon.—Infantes por el seseto.

ZARZUELA.—8 1/2.—F. 10 de abono.—T. par.—Bobolín.

APLO.—8 1/2.—T. par.—F. de seis.—A beneficio del público.—(Gran rebaja de precios).—El señor de lasiege.

COMEDIA.—8 1/2.—Función extraordinaria por motivo de abono.—Presidición y almoneda por motivo de abono.—Herrera.

AVISOS PARTICULARES. DINERO. VERDAD. Esta acreditadísima casa lo da sobre sueldos en el acto y dirección. No admite correcciones. Tetuan, 23, pl. de los 12 de 6.

MANTAS Y COLCHAS. Posada del Peñón, calle de Postas, cuarto principal, entrada por el portal grande y no por plaza alguna. NO EQUIVOCARSE.

MUEBLES BARATOS. baratos en sus clases, nuevos y usados. Argüelles, Mendizabal, 77. DIANO MONTANO, SE VENDE un gran forma. Beatas, 2, 3. SOCIEDAD NEO-SULTURA 16, PAFICHO, 16

DERLINA Y CLARENS ESTRAN. Deros, jardinería y faeton, se venden. Ballesta, 18, cochera. DINERO SOBRE MUEBLES, SIN SACARIES, sueldos y pagas. Leones 5, 4.º, de 14 a 12 m. y 6 a 8

SOCIEDAD GENERAL

ANUNCIOS DE ESPAÑA.

En sus oficinas se reciben anuncios, reclamos y sueltos para todos los periódicos de Madrid. PRINCIPE, 27, pl.

MODERNIZAS SIEMPRE DISPONIBLES, sin honorarios por la Agencia. Avisos, Jardines, 44, pl.

ALMONEDA POR AUSENCIA.—Piano, muebles, objetos de arte. Palma, 55.

VENTA DE CUADROS ANTIGUOS, muy baratos. Montero, 28, pl.

ALMONEDA DE VARIOS MUEBLES. Horno de la Mata, 5.

SILLERÍA SATÉN Y GAMA MATRIMONIO, de venta, Urosas, 4, 2.

PARA UN MATRIMONIO O DOS señores, buenas habitaciones, con asistencia ó sin ella. No es casa de huéspedes. Razon San Marcos, 53, tienda comestibles.

APRENDICES Y APRENDIZAS SE necesitan en la fábrica de lienzos y mantelerías, Carrera de San Francisco, núm. 9, clo. pral.

BONO DE BERLINA, MILOR y charret negro, particular y barato, por ausencia. Barrionuevo, estanco.

ARMONIUMS

Teclado y manubrio, con tres registros, á 2200 rs. Piano de manubrio, para gran salón de baile, 4500 reales. El Pianista, aparato mecánico para colocar sobre el teclado de cualquier piano, 5800 rs. Piano de media cola, Erard, verdadera ocasión, poco usado, por 6000 rs. Fuencarral, 33, principal.

GRANDES FIGURAS

Aplaudida jota de los estudiantes y marcha del pan. Célebre polca Matasanos y jota de Medidas sanitarias. Preciosos valses Milagro de la Virgen, del maestro Chapí. Pianos al contado y á plazos, garantizados. P. Martín Correo 4.



Por el eterno descanso del Sr. D. MANUEL ALVAREZ DE LINERA (Q. S. G. H.) se celebrará misa de requiem en la iglesia parroquial de San Sebastian, y en la misma y en la de San Plácido misas rezadas el día 10 del corriente mes, rogando á los fieles encomienden á Dios á dicho señor, que falleció en la mañana del 5 del corriente.

LA NEGRITA

CHOCOLATES FABRICADOS Á BRAZO DIEZ CLASES superiores á los de más nombre. FINOS CAFES, TRES SELECTOS. 34, calle Mayor, 34, Madrid.

INGLÉS

Se dan lecciones en castellano y de 12 lecciones en inglés de balde. Escribir á Englishman, agencia de anuncios de R. Storr, Valverde, 19, segundo derecha.

CALDO CIBIBS

Instantáneo. Los que deseen conocer las excelentes condiciones de este notable artículo, en la Cruz de la Victoria, calle del Prado, 5, se hace la prueba á presencia del consumidor.

MESA DE BURO, MUEBLES Y SILLAS de lujo. Reina, 6, bajo.

ESTRAVIO DE DOS RESGUARDOS. Escala Depósitos, núms. 464150 y 464202. La persona que los obtenga los entregará Ribera de Curtidores, 4, segundo, se le gratificará.

ALMONEDA DE TODO MOBILIARIO de casa. Leon, 29 y 31.

ALMONEDA. NO SE ADMITEN aprendices. Paz, 13, segundo.

TAPICERO PARA LAS CASAS. Se hacen y cortan fundas á la francesa. Hortaleza, 6, platería.

MARMOLEJO

Aguas gaseosas bicarbonatadas, sódicas, premiadas con diplomas de honor y medallas de oro.

Inmejorable para combatir con éxito las anemias, clorosis, desarreglos menstruales, dispepsias, catarros del estómago, viciales é intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermitentes crónicas, convalescencia de fiebres graves, cólicos nefríticos é hepáticos, cálculos y arañías, diabetes, sacarina y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vías urinarias.

Estas aguas pueden tomarse en todo tiempo, y se venden en las buenas farmacias á 3, 4 y 5 rs. botella, y por cajas, pidiéndolas á la dirección, donde se facilitan Memorias y prospectos, SERRANO, 35, MADRID.

VENTA DE CASA

Se vende una casa en sitio céntrico de esta corte. Produce sobre 18000 rs. Tiene unos 2000 pies; ocho cuartos bien alquilados, y se daría en 15000 duros. Las proposiciones pueden presentarse directamente al notario D. José Gonzalo de las Casas, calle del Almirante, núm. 25, piso bajo, donde podrá verse los títulos todos los días no feriados, de dos á cuatro de la tarde.



TERCER ANIVERSARIO.

EL EXCMO. É ILMO. SEÑOR

DON PERFECTO VALDÉS ARGÜELLES

falleció el 9 de febrero de 1882.

El 9 del corriente se celebrará misa con vigilia en la iglesia parroquial de Santiago y Monjas Vallecas, á las diez de la mañana, aplicándose por el eterno descanso del finado, como también todas las misas rezadas por los sacerdotes adscritos á dichas iglesias.

Su viuda é hijos ruegan á sus amigos y demás personas piadosas lo encomienden á Dios.

El Excmo. Sr. Arzobispo de Toledo concede cien días de indulgencia por cada misa que oyeren, sagrada comunión, parte de rosario ó estación que aplicaren por el eterno descanso de dicho señor, pidiendo además por las necesidades de la Iglesia y del Estado.

DECIDIDOS

Á LIQUIDAR EN BREVES DIAS LAS RIQUÍSIMAS EXISTENCIAS

DEL

PALACIO NARVAEZ

LOS DUEÑOS DEL MISMO ANUNCIAN PARA MAÑANA

UN VERDADERO ACONTECIMIENTO EN LOS ANALES DEL COMERCIO

Es decir, que desde la creación de los cambios y de las ventas por comun acuerdo, jamás se habrá visto

UN DERROCHE IGUAL

al que empezará desde mañana en los salones del PALACIO NARVAEZ.

Todos los géneros serán marcados con sus precios fijos.

Inútil creemos dar un detalle de los muchos artículos puestos en venta; solo llamaremos la atención del público sobre un punto importante.

Procedentes la mayor parte de los objetos de soberbios palacios ó de herencias famosas,

TODO

se garantiza en bronce legítimo; la mayor parte de los muebles, cuadros, estatuas, son firmados por artistas de reconocido mérito en la historia de las bellas artes.

REALIZACION DE LEGITIMOS OBJETOS DE ARTE

ISABEL LA CATÓLICA, 23, PRAL.



Octavo aniversario.

EL SEÑOR

D. MANUEL PERLA Y ACES,

falleció el día 8 de febrero de 1877.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana lunes 9 del corriente en la iglesia de las Trinitarias, por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

Su hijo D. Federico Perla y Manrique, ruega á sus amigos lo encomienden á Dios.

E. BARRAGAN

Grabador en metales. Fábrica de sellos en caoutchouc, chapas para puertas, id. para guardas, etc. Fuencarral, 17, Madrid.

HASTA EL DIA 16

Se compra toda clase de monedas falsas de oro y plata. Se inutilizan á vista del vendedor, y se compran galones. Prado, 7, entlo.

MALES SECRETOS

CONSULTA, DESENGAÑO, 20, bajo.

SE HACE ALMONEDA DE UN RICO mobiliario recién traído de París; sillón, arañas, lámparas, juegos de sobremesa, comedor, despacho, vajilla, objetos de cocina. Calles, 5, pral. izqda. Horas, de 9 á 12 y de 2 á 6.

ARAÑAS

de 5 duros á 500; entredosos, mesas, relojes, quinqués, columnas y objetos para regalos. Precios baratos. Preciados 18.



Todas las misas que se celebren el martes 10 en las iglesias del Caballero de Gracia, San Isidro, Calatravas, Niñas de Leganés y San Martín, y el 11 en San José, serán aplicadas por el eterno descanso de

LA SEÑORA

DOÑA CARMEN VAZQUEZ DE ACUÑA

VIUDA DE CONCHA

fallecida el día 10 de febrero de 1881.

Sus hijos suplican á sus amigos y á todas las personas piadosas la encomienden á Dios.

TÓNICO-GENITALES

Célebres píldoras del especialista Dr. Morales contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Exito seguro, exentas de todo peligro. Se venden en las principales farmacias á 30 rs. caja, y se mandan por correo.

DR. MORALES, CARRETAS, 39.—MADRID

GRAN SOLAR EN VENTA

El día 14 del corriente, á la una de la tarde, en la notaría de D. José Gonzalo de las Casas, calle del Almirante, núm. 25, piso bajo, se celebrará la subasta estrajudicial del solar propio de la INSTITUCION LIBRE DE ENSEÑANZA, situado en el paseo de la Castellana, con fachada al mismo, al de entrada al Hipódromo y calles de Zurbarán y Breton de los Herreros, con 126245 pies 75 décimos cuadrados, y la construcción que contiene, bajo el tipo de 508647 pesetas 31 céntimos. El pliego de condiciones inserto en La CORRESPONDENCIA de 4 del corriente, los planos y títulos están de manifiesto en dicha notaría todos los días no feriados, de dos á cuatro de la tarde.

EL RIO DE LA PLATA

Nuevos surtidos en sedería y lanería. Paño Lyon, desde 6 pesetas. Gros, desde 5. Rasos, desde 4'50. Otomanos, desde 4. Brocados, desde 2'50. Velos toquillas, desde 1'50, y velos toallas, desde 2'50. Merinos lana pura, desde 1'50. Armures, desde 2. Cachemir colores, desde 1'25. Nuevos modelos en abrigos y mantelotas otoman, desde 60 pesetas, y pardsés, desde 25. Jacometrezo, 49 y 21, esquina á la de Chin-chilla.

COMPANIA MEJICANA TRASATLANTICA

Línea mensual de vapores-correos desde Liverpool á Méjico.

El nuevo y magnífico vapor OAXACA

de 4050 toneladas y 5000 caballos de fuerza, capitán Larrañaga, saldrá de Santander el 20 y de la Coruña el 24 corriente, para la Habana directamente, Progreso y Veracruz.

Duración del viaje de la Coruña á la Habana, de diez á once días.

Para pasajes, carga y demás pormenores, dirigirse á los señores Viuda é Hijos de D. A. G. Moreno, en liquidación, banqueros en Madrid, Carrera de San Jerónimo, 47, agentes de la Compañía Mejicana.

Garantía rápida y segura por el

ARSENIAL DE ORO DINAMIZADO

del Doctor ADDISON de la Clínica de la Anemia, de todas las Enfermedades del Sistema nervioso por robales que son de las Enfermedades crónicas de los Pulmones, etc. — La Medicina más celebrada ha reconocido la fuerza curativa de este medicamento y han declarado que es el primero y el más eficaz de los reconstituyentes.

Los Frascos que se llevan la Marca de Fábrica depositada y la firma Único Preparador de este Producto deben reconocerse. PARIS, 2ª CALLE, rue Rochechouart, 33. Depósito general para España: Melchor García, Tejada, 15, Pral. Madrid. Almacén de Drogas de R. J. Chavarrí, 57, calle del Atocha, Madrid.

Á LAS SEÑORAS.

Por fin de estación se realizan á precios excepcionales las grandes existencias en lanería, armoires, merinos y cachemires negros; sedería, terciopelos, abrigos (modelos de París), lencería, géneros de algodón, cortinones, estores y artículos de tapicería. (Precio fijo).

ALMACEN DE NOVEDADES

LEANDRO GONZALEZ

PLAZA DEL ÁNGEL, 13 y 14 (frente á la calle Espoz y Mina)

CAMAS INGLESAS

DORADAS Y MAQUEADAS, DEL PAIS Y COLCHONES DE MUELLES.

El mayor surtido y mejores precios, en

LA GRAN BRETAÑA

También se vende á plazos semanales ó mensuales

PLAZA DE SANTA ANA, NÚM. 1 FUENCARRAL, 102 y ATOCHA, 127

INCOMPARABLE OCASION

DE COMPRAR Á PRECIOS FIJOS

Y DESCONOCIDOS HASTA HOY,

CASI POR LA MITAD DE PRECIOS

QUE SE VERIFIQUEN EN CUALQUIER OTRA PARTE POR POMPOSO QUE SEA SU PRETEXTO.

ALMACENES

CALLE MAYOR, 16.

HOY LA PRIMERA CASA EN ESPAÑA

POR SU IMPORTANCIA Y BARATURA

Procedente de grandes quiebras del extranjero, vendemos actualmente una inmensidad de riquísimos muebles y cortinajes de toda clase, y miles y miles de diferentes objetos en bronce y porcelanas de arte, ricos espejos, relojes de comedores y sobremesas, elegantes lámparas de toda clase, una cantidad de alfombras, etc., etc.

EN CONDICIONES TAN ESCEPCIONALMENTE VENTAJOSAS, QUE RESULTAN AQUI PARA EL COMPRADOR EN MENOS DE LA MITAD DE LO QUE EN PARIS MISMO CUESTAN.



EL SEÑOR

DON EMILIO DE LA HUERTA Y ROMILLO,

LICENCIADO EN DERECHO CIVIL Y CANÓNICO,

FALLECIÓ EL DIA 1.º DE FEBRERO DE 1885.

R. I. P.

Su hermano D. Ricardo, su hermana política D.ª Margarita Avial de Huerta, tíos, sobrinos, primos y testamentarios,

Suplican á aquellos de sus amigos que no hayan recibido papeleta, se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se ha de celebrar en la iglesia parroquial de San Luis, el lunes 9 del corriente, á las diez de la mañana, en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en la iglesia.

Todas las misas que se celebren el lunes 9, en la iglesia parroquial de San Ginés, parte de las que se celebren dicho día en la de San Luis y todas las que se celebren el martes 10 en las iglesias de San Pascual y Oratorio del Olivar, serán aplicadas por el eterno descanso del finado. Su Divina Magestad estará espuesto, con el mismo fin, todo el día martes 10 del corriente, en la iglesia parroquial de San Luis.



Segundo aniversario

LA SEÑORA

DOÑA EMILIANA ERRAZU

DE ORDUNA falleció el día 9 de febrero de 1883.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el lunes 9 del corriente en la iglesia de la Visitación (Santas) y la mayor, con S. D. M. M., á las diez, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Su esposo, D. Emilio de Orduña y Muñoz, suplica á sus parientes y amigos la encomienden á Dios.

ALMONEDA DEL MOBILIARIO DE casas y piano: Fuencarral, 6, pl. Alha, 2, bajo.

ALMONEDA DE CRÍA PARA CASA DE los padres, montañesa: Duque de Alba, 2, bajo.

VEDEN HABITACIONES CON O SIN asistencia á precios módicos. tope de Vega, 47 y 49, 3º.

ARTICULAR SE CEDE SALA Y cocina: San Miguel, 8, pral.

JARABE DE RÁBANO IODADO

Es un gran tónico y fortificante, de sabor grato y efectos superiores á los del Aceite de Hígado de Bacalao, contra las escrófulas, infartos, raquitismo y flojedad de carnes. Frascos de 6, 10 y 14 rs., en la Farmacia de Sanchez Ocaña, Atocha, 35, frente á la de Relatores.

AGUA DE BOTOT. Unico Dentifrico aprobado por la Academia de Medicina de Paris. POLVOS DE BOTOT. Dentifrico con quina. Depósito: 229, rue St-Honoré. Se exigira. Détail: 18, Boul. des Italiens (Paris). la firma: M. Botot.

GRAN ESPOSICION DECORADO DE HABITACIONES MUEBLES Y SILLERIAS DE TODAS CLASES. Grandes talleres de ebanistería y tapicería. Venta diaria de 8 de la mañana á 9 de la noche. 3, COSTANILLA DE LOS ANGELES, 3.

ALMONEDA.—CAMAS, COLCHONES, muelles, Jardines 22, bajo. ALMONEDA DE OCASION, FRANCES. Villanueva de la Igles. Atocha. COLOCACION CON 6000 Rs. DÍAS (aportado de 2500 plus. Cruz, 41. ALMONEDA DE LOS MUEBLES DE un ático. San Bernardo 2, pl. PARTICULAR: 2, 3, MESPEDES. Prossy, 12, pral.

CALLE MAYOR, NUM. 16